26/06/2025 \$272,177 Vpe pág:

Vpe portada:

\$478.175 Difusión: \$478.175 Ocupación:

Audiencia Tirada: 2.800 2.800

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia: 0

## Ofician a ministra para que resuelva en Chiloé falta de especialistas pediátricos

Asociación de Municipios espera que titular del Minsal llegue pronto a la zona.

Carolina Larenas Faúndez carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

a falta de especialistas, sobre todo para atenciohes de menores, en la red asistencial insular sigue preocupando a la comunidad chilota, tema que incluso esperan poder abordar con la ministra de Salud, Ximena Aguilera, en el Archi-

Al menos ese fue el llamado que realizó René Garcés (indep. pro PS), presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, a la titular del Minsal, insistiendo en que la comunidad de la provincia no puede esperar.

"Este tema no puede tener más tiempo de lo estrictamente necesario, las familias están muy urgidas y las entendemos; yo creo que a cualquier padre o madre que esté en una situación como las que están viviendo estas familias con algún problema grave de salud, su única esperanza es que tengan especialistas en Chiloé" afirmó el jefe comunal quinchaino.

Junto con ello, aseveró que "no podemos esperar hasta el 18 de julio, sabiendo que la urgencia es hoy en



PADRES DE NIÑOS QUE REQUIEREN ATENCIÓN ESPECIALIZADA SE REUNIERON RECIENTEMENTE CON LA SEREMI DE SALUD.

día. He enviado a la ministra un nuevo oficio pidiendo con urgencia mantener una reunión acá en Chiloé, ojalá con parlamentarios, ojalá con las familias para buscar una vía que dé sustentabilidad a la familias en cuanto a la situación que viven con sus hijos".

Gastroenterólogo infantil y neurólogo infantil son algunos especialistas demandados por los padres de los niños que no pueden resolver sus problemas médicos en la provincia. Algunos de ellos deben viajar al continente para hacerlo y a otros solo les queda esperar que esta situación se resuel-

"No podemos estar mendigando especialistas para atender a nuestros niños. ¿Por qué tenemos que esperar que pase algo trágico y que esto se transforme en la crisis que se vivió en Quellón hace algunos años con el fallecimiento de una persona? Nosotros como alcaldes tenemos la mayor preocupación para que esto se resuel-

## **AFFCTADO**

A su vez, José Ampuero, uno de los padres que ha levantado la causa por la falta de especialistas, sostuvo que tras una reunión con apoderados, dirigentes sociales de la Isla y la Seremi de Salud, no podemos quedarnos en silencio ante la indignación que sentimos. Es inaceptable que nos digan que no tienen claridad sobre lo que está ocurriendo con la salud del Archipiélago de Chiloé y especialmente con la salud de nuestros niños".

El dalcahuino añadió que "la situación es crítica; hago un llamado urgente a los camioneros, pescadores, trabajadores de la salud a mantenerse en alerta, no podemos seguir permitiendo que Chiloé quede fuera del sistema de salud de este pa-

va", puntualizó Garcés.

ís. Se nos ha dicho que los especialistas no quieren quedarse en la Isla por distintos motivos; sin embargo, tenemos pruebas contundentes de que sí quieren seguir tra-

baiando acá, pero la mala

gestión de quienes están a

cargo de la salud en la zona

lo impide". Ampuero puntualizó que "exigimos respuestas concretas y soluciones reales. Chiloé no puede seguir siendo postergado. Solamente se nos dijo que verán como seguirán comprando servicios para la atención de nuestros niños, pero seguimos pensando que esta es una solución parche, necesitamos respuestas ya".

## DIPUTADO

Por su parte, el diputado por el distrito 26 Héctor Ulloa (indep. pro PPD) lamentó la crítica situación que enfrentan cientos de usuarios del sistema público de salud en la Región de Los Lagos, quienes deben resignarse a la falta de atención por parte de médicos especialistas, espe-

sular. En Chiloé, la principal población afectada son niños que requieren atención pediátrica, pero no cuentan con profesionales disponi-

"Esto es un verdadero escándalo para la salud pública. Si esta situación ocurriera en Santiago, la respuesta habría sido inmediata. Pero en pleno 2025, seguimos viendo cómo padres y madres deben viajar con sus hijos desde Quellón o Ancud solo para buscar una atención pediátrica. Estamos hablando de niños y niñas que ven vulnerado su derecho a la salud únicamente por haber nacido en una isla", enfatizó el parlamentario.

El congresista emplazó a la ministra Aguilera a "poner énfasis y gestión real en las regiones más apartadas de Chile, como Los Lagos. De lo contrario, lo único que logramos es que la gente y los niños se sigan enfermando por falta de atención oportu-

Ulloa sumó que ingresó en septiembre de 2024 un proyecto de reforma constitucional a fin de asegurar médicos especialistas en todos los rincones del país. "Lamentablemente esa propuesta sigue durmiendo en el Congreso", tildó.

Para el 18 de julio se había propuesto por parte de la Seremi de Salud de Los Lagos el inicio de una mesa técnica para abordar el tema. O

